

Apoya la ONUDI desarrollo industrial de Cuba



Por María Josefina Arce

Cuba es miembro fundador de la ONUDI, Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial, una agencia con la que mantiene una profunda cooperación desde hace más de cinco décadas, y que está comprometida con el desarrollo económico sostenible de la Mayor de las Antillas.

Reelecta para la Junta de Desarrollo Industrial, el principal órgano entre conferencias de la ONUDI integrado por 53 miembros, y ratificada como miembro del Comité de Programa y Presupuesto, la nación caribeña no solo participa activamente en proyectos regionales de ese organismo, sino que se beneficia de programas conjuntos.

Es así que la agencia de la ONU ha contribuido al uso eficiente y sostenible del agua en las industrias cubanas, entre ellas las del sector azucarero y alimentario.

Por demás ambas partes suscribieron hace dos años el Marco Programático de País Cuba-ONUDI 2016-2020, el cual comprende 19 proyectos en los sectores de la industria, energía renovable, agroalimentario y recursos hidráulicos y que prevén la movilización de 50 millones de euros.

Existen dos proyectos importantes que tienen fondos ya aprobados. Uno de ellos relacionado con el fortalecimiento de la capacidad institucional de Cuba para el análisis estadístico y la proyección de la industria.

El segundo está relacionado con la producción de fertilizantes y el desarrollo de algunos implementos agrícolas para su aplicación. Comprende la modernización de una planta de fertilizantes en Nuevitas, en la provincia de Camagüey, y de una línea de producción de herramientas en Holguín, en el oriente cubano.

También se gestiona de manera conjunta el financiamiento para los restantes proyectos, todos de igual importancia, con corte económico e impacto social.

Entre las 16 iniciativas en cartera figuran el establecimiento de un parque industrial ecológico en el municipio del Cotorro, en La Habana; el fortalecimiento de la cadena productiva del camarón y la acuicultura; y el fomento de las fuentes renovables de energía.

Destaca asimismo el trabajo conjunto en la industria musical que busca el fortalecimiento y la promoción de la música cubana. Uno de los primeros pasos de este proyecto fue el lanzamiento de una publicación que detalla la estrategia de desarrollo de toda la industria musical cubana para un periodo de tres años.

Se estima que los ingresos de Cuba por exportaciones musicales crecerán un 25% mediante esta iniciativa, que está encaminada igualmente a recuperar al menos más de un 30% de la música patrimonial que posee el país caribeño, una herencia legada por muchas décadas, pero que está en formato obsoleto.

Cuba, acompañada por la ONUDI, busca desarrollar una industria competitiva, que satisfaga las necesidades de la población cubana y proporcione bienestar y mejor calidad de vida para todos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/157815-apoya-la-onudi-desarrollo-industrial-de-cuba>



Radio Habana Cuba